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臺中市政府第 2次市政會議 

臺、時間：100年 1月 3日(星期一)上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強            記錄：林本源 

肆、指（裁）示事項： 

一、今天是我們第二次召開市政會議，對於開會的方式有些人可能會

有一些建議，例如座位的排列改為看電影的排法，但是這樣一來

可能就會看不到發言的人，不見得是好事，或是考慮將會議分成

兩次召開，藉以減少開會人數，至於有沒有這個必要，也可以多

加思考，但一定要以不影響各位開會的權利為主。（主辦機關：

研考會） 

二、剛才第一個頒的獎是為了感謝本市的三家企業捐贈本府轉贈馬紹

爾群島共和國 200輛腳踏車，在此說明一下事情的緣由，馬紹爾

群島共和國與我有非常友好的感情，且與本市有姐妹市的關係，

因此，上回該國總統來臺灣時，外交部特別安排由我宴請，席間

決定由本市致贈腳踏車做為給該國總統就職的賀禮，在此本人要

特別感謝環境保護局的協助以及三家企業的捐贈。第二個頒獎的

是 99年度評鑑績優的社區大學，社區大學的推展是前年臺中市

民眾滿意度最高但花錢相對最少的施政項目，將來這個業務一定

要持續做好。最後一個頒獎的是 99年度隱匿性服務稽核績優機

關，隱匿性服務稽核這個業務已經做了 3年，藉由神秘客假裝洽

公民眾至各機關及附屬機關稽核承辦同仁的服務態度，可幫助同

仁及主管加強改善機關的服務品質，值得欣慰的是，部分一開始

評比不好的機關，到後來都突飛猛進，因此，在此要懇求大家，

一定要設身處地的為民眾設想、讓民眾滿意，使民眾由衷地覺得

我們與他們站在一起的。（主辦機關：環保局、教育處、研考會、

各機關） 

三、上週我去開行政院院會時，吳院長建議政府的建設應儘量採 BOT

的方式進行，例如本市的大坑纜車的規劃，我原本想幫臺中市賺
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錢，所以堅持不做 BOT，但是現在因為中央不肯借錢，所以未來

可能也要將 BOT這個選項納入規劃方向的考量，另外，在這裡也

要請各機關（包括各區公所）回去想一想，現在有哪些建設可以

採用 BOT的方式進行。（主辦機關：觀光旅遊局、交通局、各機

關）  

四、上星期三兩岸民航單位經過協商之後，確定全國增加 103班的春

節航班，但臺中清泉崗機場只增加 6班，聽到這個數字，我認為

太少了，隔天立刻打電話詢問交通局林局長，由於兩岸往來的臺

商中，中部地區的臺商占了 1/5強，在問過民航業者之後，得到

臺中春節應增加到 20班的航班才算合理的答案，因此，上星期

五我向交通部毛部長寄了一封信並致電請求，希望交通部能考量

中部臺商的需求，增加臺中航班的規劃，我想，如果交通部沒有

給予正面的回覆，這星期四，我去參加行政院院會時，我會直接

向院長請命，畢竟我們不能做太沈默的地方政府。（主辦機關：

交通局） 

五、我要唸一封信給大家聽：「敝人為高雄市民，12月 23日為探訪

臺中親友，首次搭高鐵至臺中烏日站轉乘公車，張望之際，有一

男子主動搭訕，並熱心告知應搭乘 82號公車前往目的地，是日

上午 11時 20分乘坐一位年輕司機的車班，車雖已過目的地臺中

酒廠，但司機仍於轉彎路口停車給予方便，之後，又因敝人未備

零錢支付 28元車資，車上一位小姐立刻代付 30元，因公車無法

久停，抱歉及感激下只有接受並匆匆下車，返回高雄後，內心深

感不安，因此寫信給胡市長，深覺臺中高品味的生活方式及臺中

市民都如此和善及熱心，當天所受的溫馨對待，敝人將永生難

忘，在此對市長及全臺中市民再說一聲謝謝！」在此，除了感謝

這位高雄來的朋友，也要感謝這三位熱心助人的市民朋友，如果

在媒體披露後能找到這些人，我真的要謝謝他，另外，在高興之

餘，我們也要深切檢討，我們的服務中心功能是否需要再加強，

例如引導的牌示是否夠清楚、票價的資訊是否夠明確等等，在
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此，拜託主管同仁研究一下。（主辦機關：交通局） 

六、最近因為寒流很多，請社政及警察單位加強對獨居老人及街友的

照顧，我在報紙上看到，因為豐原有遊民暫宿廟埕，造成民眾不

安，但我要在此說明，希望在天氣寒冷時，能夠以「照顧勝於取

締」，儘量避免因為取締而造成民眾受凍這類情況的發生，另外，

也希望社會局可以多加宣傳低温期間的臨時庇護安置措施，讓需

要用到這些措施的民眾都能知道庇護地點在哪裡，安穩渡過寒冬

長夜。（主辦機關：社會局、警察局） 

七、在媒體上看到本市有女學生因受到言語霸凌而胃痛住院，記得三

年以前我特別要求，學校的校長、老師對於班上的學生是否有霸

凌的狀況要確實掌握，所幸，後來在前教育處張處長的努力下，

校園霸凌的情況確實有減少，現在又有偶發霸凌事件發生，請加

強介入輔導處理，當然，我也希望霸凌事件不要再發生。（主辦

機關：教育局） 

八、針對高美濕地的保育，目前本府成立了一個專案小組，由陳副秘

書長統籌領導，在此拜託陳副秘書長要負起責任來，不要只是將

會議紀錄發給各單位，一定要每隔一陣子就檢視一下分辦單位的

執行成效，不要三個月後才發現被分辦的單位沒有作為。目前高

美濕地仍由農業局主政，未來等到觀光計畫及通盤計畫完成以

後，建議可以移給觀光旅遊局，屆時也要請環保局、警察局、農

業局及清水區公所等機關來相互配合，畢竟保育、週邊停車及觀

光發展等問題的解決，對於高美濕地的未來發展都是同等重要

的。（主辦機關：農業局、觀光旅遊局、環保局、警察局、清水

區公所） 

九、我一再強調，區公所的業務，在合併以後的第一年，能夠不改的

東西就儘量維持舊制，尤其原屬臺中縣 21鄉鎮市公所的業務而

言，如果並未增加新的開支，在今年應儘量維持舊制，我知道很

多市府的主管機關因為受到內政部的要求，認為應在改制後即仿

效臺北的制度，但是我認為恐怕會影響到民眾的權益，因此不必
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這麼做。公所的部分，能維持現狀就維持現狀，未來再慢慢做調

適即可，我們要平順地把合併的工作做到最好，內政部如果因此

而對市府究責，由我來承擔。 

我知道昨天主計處有開會，而且開完會後就立刻執行新的決議。

針對主計處近日要求各機關刪減 100年預算額度的部分，我覺得

主計處與我的思考好像在不同軌道上運作，依據財政局給我的資

料，以往臺中縣、市預算合計也不過九百多億，因此主計處如果

有難言之隱，麻煩請找蕭副市長研究一下，否則，請依照我的原

則來處理，讓區公所的預算編列儘量能維持舊制，並請蕭副市長

負起全責。另外，補充說明一點，我認為依照院轄市的預算編法，

有些費用例如媽媽教室等原編列於各公所的費用，現在可能統一

匡列於社會局的預算中，未來再將經費撥給公所，因此，諸如此

類的預算編列方式，可能就會讓公所以為預算遭到刪減，不過，

在此重申，我還是認為第一年各公所仍以維持舊制為宜，也就是

說預算編在公所即可，免除公所向市政府申請經費公文的繁雜手

續。（主辦機關：主計處、財政處、各機關） 

十、由代表會移撥至區公所的臨時人員，如有資遣費的發生，是否應

由區公所業務費項下去支應的這個問題，因考量區公所的業務費

原本就不充裕，請相關機關再研究一下。（主辦機關：民政局、

秘書處） 

十一、有單位得到中央 88%修路的補助，縣府與公所也只各自負擔

6%，我要強調的是，請同仁一定要重視這些中央補助款，設法把

近九成的中央的補助款留住，不要因為一些原因而必需要繳回中

央補助款，請秘書長注意這件事。（主辦機關：各機關） 

十二、內政部做了一個調查，全國的公立托兒所，七成違反建築法，

四成沒有使用執照，臺中縣的公立托兒所也有這種情況，至於原

臺中市的部分，因為之前我要求嚴格，所以沒有這種違法情形。

另外，針對解決公立托兒所沒有使用執照的問題時，我只強調一

點，就是公共安全一定要做好，至於其他因為違反土地分區使用
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而無法申請使用執照等原因，我想都可以暫行通融，並加速解

決，以避免影響民眾權益為優先，在此請都市發展局協助社會

局、教育局及各區公所在過完農曆年一定要解決這個問題。（主

辦機關：都發局、社會局、教育局） 

十三、有關蕭副市長對於預算編列的以下各項補充說明，請各機關配

合辦理：（主辦機關：各機關） 

(一)所有回饋金的制度不變，是預算編列的原則之一，拜託區公

所與各相關主管機關密切聯繫，諸如烏日焚化爐、大肚龍井的

臺電回饋、臺中市文山地區垃圾場的回饋等，所有的回饋金不

論預算額度或使用項目都維持不變，讓所有回饋金都能用在當

地的民眾，請各機關在編列預算時要特別注意。 

(二)區公所舊制預算盡量不要在今年變動，讓區公所能夠維持功

能，並希望市政府的各機關儘量與各公所協調，在一年之內釐

清業務分工，讓預算能在 101年時回歸正軌。 

(三)為了做到縣市合併升格的無縫接軌，讓各行政區的福利一

致，我們特別要求各機關一定要將預算匡列出來並且從優編列。 

(四)從前由臺中縣鄉鎮市公所發包的工程，雖然進度不太一致，

但是，有上級補助款的部分，一律准予專案保留，另外，有固

定財源、收支對列的部分也准予保留，期許各項工程不因縣市

合併經費繳庫而停擺。 

(五)請各機關在編列預算時重新檢視一次，是否有重要預算未列

入，或是漏列市長指示或市長競選政見預算等情形，並請分年

度編列，另外，重要的預算案如未核定或運行有困難者，請一

定要簽辦，本人會親自交辦預算委員會納入審查。 

(六)在預算編列方面，各區公所對社團的補助方面，有鑑於之前

有些鄉鎮市公所對於轄內的社團補助很多，隔壁的鄉鎮市公所

卻對轄內的社團完全沒有補助，未來希望能儘量彌平這些差

距，未來會對社團採用折衷的補助方式，希望各公所可以諒解。 

十四、剛才豐原區張區長所提的果菜批發市場目前由經濟發展局輔
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導，所需預算一定要編列，另外道路修補等費用，也請環境保護

局及建設局匡列清楚，昨天蕭副市長問過環保局劉局長，劉局長

表示相關預算都已編列，只是執行的人力，在第一年仍有勞區公

所的清潔隊執行，這個案子請豐原區公所、環境保護局及建設局

持續協調，共同合作把事情做好。（主辦機關：豐原區公所、環

保局、建設局） 

十五、很多問題都是在預算編列及編制引起的工作分配，剛才蕭副市

長講的這幾個原則，希望大家都遵守，市政府的各主管機關與各

區公所如能秉持相互尊重的想法，沒有什麼事情是不能解決的。

更重要的一點，尊重就是為民設想，我們最大的公分母就是民眾

的需求，誠如豐原區公所所提，未來如果修補道路、路燈維護、

修剪路樹等工作不是由清潔隊來做，那市政府建設局也一定會出

來解決這個問題，說不定經過一段時間的調適，我們可以創造出

一套最好的典範，這方面的問題仍請秘書長辦公室負起全責。（主

辦機關：豐原區公所、建設局、各機關） 

 

 

伍、散  會：上午 10時 20分 


